

Zeitschrift:	Bündner Monatsblatt : Zeitschrift für Bündner Geschichte, Landeskunde und Baukultur
Herausgeber:	Verein für Bündner Kulturforschung
Band:	- (1952)
Heft:	2
Artikel:	Chronik für den Monat Januar 1952
Autor:	Hunger, Arthur
DOI:	https://doi.org/10.5169/seals-397580

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

8. Im Rahmen der dem Kanton Graubünden in Aussicht gestellten Hilfeleistung übernimmt der Zürcher Regierungsrat in dem durch die Unwetterkatastrophe vom 8. August 1951 besonders schwer heimgesuchten Calancatal die Sicherung des rechtsufrigen Wiederlagers der Brücke über die Calancasca oberhalb Rossa. Ferner wird er sich zur Entlastung der Gemeinden am Wiederaufbau von weggerissenen Stegen über die Calancasca und den Riale d'Arvigo in den Gemeinden Arviго, Cauco, Sta. Domenica und Augio beteiligen und bewilligt für diese Arbeiten einen Kredit von 50 000 Fr. aus dem Fonds für gemeinnützige Zwecke.
9. Anlässlich der Winckelmanns-Feier wurde der bekannte Archäologe Prof. Dr. Arnold von Salis in Ansehung seiner großen Verdienste um die Erforschung des klassischen Altertums zum Ehrenmitglied des Deutschen Archäologischen Instituts ernannt.
10. Alja Rachmanowa las in Chur in der Aula des Quaderschulhauses, die bis zum letzten Platz gefüllt war, aus ihren — zum Teil noch unveröffentlichten — Werken vor.
11. Das Eidgenössische Post- und Eisenbahndepartement hat am 8. Dezember die Konzession für eine Luftseilbahn von Churwalden nach der Jochalp erteilt. Auf dem Oberberg ist eine Zwischenstation vorgesehen. Die neue Bahn wird eine Höhendifferenz von 800 m überwinden.
18. In der Historisch-antiquarischen Gesellschaft von Graubünden referierte Herr Paolo Gio, Chur, über: «Benedetto Croces Geschichtsauffassung».
20. In Klosters starb Hotelier Leo Meisser im Alter von 74 Jahren. (Nekrolog in der «Prättigauer Zeitung» Nr. 151.)

Chronik für den Monat Januar 1952

von Arthur Hunger, Chur

7. Unter dem Patronat des Bischofs von Chur, Dr. Christianus Caminada, des Abtes Dr. Beda Hopan von Disentis und Staatsrat Python von Freiburg hat sich in Graubünden ein Aktionskomitee zur Errichtung eines Denkmals für den bekannten Politiker, Sozialpolitiker, Kulturhistoriker Kaspar Decurtins gebildet. Das Denkmal soll auf den hundertsten Geburtstag (1955) in Trun enthüllt werden.
9. In Klosters trat das «Publication Comitee» des Internationalen Hoteliervereins zu einem mehrtägigen Kongreß zusammen.
11. In Chur hielt die Nationalrätliche Kommission für Gewässerkorrektion eine Sitzung ab. Den Verhandlungen wohnte auch der Chef des Eidg. Departements des Innern, Bundesrat Etter, bei.

14. In Mailand fand eine von der schweizerischen Verkehrszentrale organisierte Kundgebung italienisch-schweizerischer Freundschaft statt. Bei diesem Anlaß sprach Regierungsrat Dr. Tenchio über «Begegnung mit Graubünden».

15. In der Historisch-antiquarischen Gesellschaft sprach Fräulein Dr. Claudia Helbok vom Institut für österreichische Geschichtsforschung in Wien, über Angelika Kauffmann.

Unter dem Vorsitz von alt Nationalrat Chr. Foppa, Präsident des Bündner Bauernverbandes, versammelten sich in Chur Vertreter der maßgebenden bündnerischen Wirtschaftsverbände zur konferenziellen Besprechung der für den Kanton Graubünden existenzwichtigen Frage der auf den 1. Januar 1952 verfügten Tariferhöhung bei der Rhätischen Bahn.

18. Die im November 1951 durch die Regierung erlassenen Vorschriften zur Verhütung der Einschleppung der Maul- und Klauenseuche konnten, infolge Abflauens der Seuche im Unterland, wieder aufgehoben werden.

24. Der Regierungsrat des Kantons Basel-Stadt hat Herrn Dr. Fritz Becker, Chef der chirurgischen Abteilung des Kantonsspitals Graubünden in Chur, der bereits Inhaber eines Lehrauftrages für Unfallmedizin an der Universität ist, den Titel eines außerordentlichen Professors verliehen.

26. In Davos wurde eine vom Detaillisten- und Rabattverein Davos mit Unterstützung der PTT-Verwaltung, der Bundesbahnen und anderer Institutionen veranstaltete Schaufensterausstellung eröffnet, welche Bilder aus der Geschichte von Davos sowie aus derjenigen der schweizerischen Verkehrsentwicklung vermittelt.